

NOTES BIBLIQUES & PRÉDICATIONS

2024

**Pasteur Axel Imhof
(UEPAL)**

Texte :

Matthieu 8, 35

Méditation

"Celui qui veut sauver sa vie la perdra"

Cette phrase choc de Jésus m'a toujours profondément dérangé. Pourtant, ce sont ces mots qui m'aident aujourd'hui à comprendre ce qui est en train de se passer.

Je ne crois pas qu'il faille lire cette parole comme un jugement : peu importe comment on le tourne, juger notre volonté de vivre serait tout à fait indécent. Jésus dresse simplement un constat : si important qu'il soit, notre instinct de survie recèle un potentiel mortifère. Dans la confusion actuelle, sans espoir, sans perspective claire pour l'avenir, notre instinct de survie s'emballe, suscite la panique dans nos cœurs et nous pousse à faire n'importe quoi.

C'est un peu comme une maladie auto-immune. En voulant légitimement sauver leur fin de mois pour certains, ou sauver le monde tel qu'ils le connaissent pour d'autres, les Français se jettent sur les promesses opportunistes de l'extrême droite sans même vérifier si leur vote à l'assemblée nationale et au parlement européen vont dans le sens de ces promesses.

Pour être un peu rassurés, un peu plus tranquilles, ils sont prêts à abandonner à leur sort les victimes de la guerre en Ukraine, les migrants qui se noient en mer ainsi que tous ceux et celles qui souffrent dors et déjà du changement climatique. Ils sont prêts à accepter la préférence nationale sur notre sol. Pour sauver nos valeurs occidentales du "grand remplacement", les Français roulent eux-mêmes dans la boue la devise dont ils sont si fiers : "liberté, égalité, fraternité."

Mais comment raisonner quelqu'un qui obéit à son instinct de survie, qui vote en écoutant ce qu'il a au fin



fond de ses tripes ? Et comment lui en vouloir ? En tant que chrétiens, on peut seulement témoigner d'une autre voie possible :

" Mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de la bonne nouvelle la sauvera."

La Bonne Nouvelle de Jésus vient s'adresser à un élan de vie plus fort encore que notre instinct de survie, il en appelle à notre amour. "Aimez-vous les uns les autres", "demeurez dans mon amour".

Aimer, se mettre au service des autres, chaque personne avec la force qu'elle a, et dans ce service retrouver notre dignité, notre souveraineté, retrouver un cap et une raison d'être. A quelque chose malheur est bon, la situation actuelle me donne au moins l'occasion de méditer à frais nouveau les paroles de Jésus, et de m'émerveiller de leur justesse.

Coordination nationale Évangélisation – Formation
Église protestante unie de France
47 rue de Clichy
75009 Paris

Service Notes Bibliques et Prédications
Contact : nbp@epudf.org